



# からくさ



【教育目標】 自律 探究 協働

【重点目標】 自分をリードし、挑戦し続ける生徒

## 全国学力・学習状況調査の結果について

4月に実施した全国学力・学習状況調査について、本校の結果分析を行いました。

全国学力・学習状況調査は、毎年全国の小・中学生を対象に実施されています。中学校は3年生で教科に関する調査（国語、数学、理科）と、学習や生活に関する質問紙調査を実施しました。

本校でも、全教員でその結果を様々な視点から分析し、実施学年に限らず学校全体として、成果と課題を捉え、日頃の指導に生かしていきたいと考えています。

南相馬市全体の結果とともに本校の結果分析や今後の取り組み等をまとめたものは9月8日に本校ホームページに掲載しましたので、ぜひご覧ください。



教員同士分析している様子

ここでは、本校の生徒質問紙調査の結果から、全国平均と比較し、成果が表れている、あるいは課題があると考えられる項目のうちいくつかを取り上げてみます。

※数値は、「当てはまる」「どちらかと言えば当てはまる」と回答した生徒の割合で単位は%です。（ ）内は全国平均値との比較です。（+の場合は本校が全国を上回っています）

### 成果が表れている項目

- 総合的な学習の時間では自分で課題を立てて情報を集め整理して、調べたことを発表するなどの学習活動に取り組んでいる。90.7(+11.5)
- 道徳の授業では自分の考えを深めたり話し合ったりしている。98.1(+6.6)
- 自分と違う意見について考えるのは楽しい。90.7(+11.2)
- 地域や社会をよくするために何かしてみたいと思う。85.2(+9.9)
- 各教科の授業では教科で学んだことを生かしながら、自分の考えをまとめる活動を行っている。85.2(+14.6)
- 国語の授業で文の構成や展開の効果について根拠を明確にして考えている。85.2(+11.2)
- 数学の授業でどのように考えたのか説明する活動を行っている。66.6(+8.0)
- 理科の授業で学習したことは将来役に立つと思う。70.3(+6.9)

### 課題があると考えられる項目

- 授業では課題の解決に向けて自分で考え、自分から取り組んでいた。66.6(-11.1)
- 家では自分で計画を立てて勉強している。72.2(-5.3)
- 自分にはよいところがあると思う。79.6(-6.6)
- 数学の問題の解き方がわからないときあきらめずにいろいろな方法を考える。66.7(-9.5)
- 自然や日常生活から理科に関する疑問や問題を見出している。46.3(-9.9)

## 【まとめ】

各教科等の授業において、学んだことを生かしながらまとめたり、生徒が互いに学び合い、自分の考えを説明したりする学習が行われています。また、地域をテーマにした総合的な学習の時間を中心に、探究的な学習への取り組みも充実していると考えられます。

一方、日常生活で自ら進んで課題を見出したり、課題解決に向けて自分で考え粘り強く取り組んだりすること、自ら計画的に家庭学習に取り組むことなど、主体的な学習態度に少し課題が見られました。

今後も、ホームページに掲載した結果分析や、上記の成果と課題をもとに、本校生徒の学びのよさを伸ばしながら、主体的に学習に向かい、将来につながる意識をもって学習に取り組めるよう、更なる授業改善と、一人一人に応じた指導を充実させて参ります。

## 新人戦・相双駅伝・県新人陸上大会の壮行会を行いました

9月5日（金）の全校集会では、新人戦、相双地区駅伝大会、県新人陸上大会の壮行会を行いました。新人戦は、中体連総合大が終わり、1・2年生のチームになって最初の大会になります。日程は種目ごとに異なりますが、どの部もこれまで熱心に練習に取り組んできました。

壮行会では、各選手からの決意表明があり、応援団による熱いエールが送されました。練習の成果を十分に発揮することに加え、マナーや態度も立派なものを期待しています。



応援団によるエール

## 相双地区中学校駅伝競走大会に出場しました

9月9日（火）に相双地区駅伝競走大会が南相馬市馬事公苑駅伝コースで行われました。男女ともに選手一人一人が精一杯の走りでたすきをつなぎ、女子が8位、男子が12位という結果になりました。残念ながら上位の大会にはつながりませんでしたが、猛暑を乗り越えての練習の成果を発揮することができました。



特設駅伝部男子チーム



特設駅伝部女子チーム

## PTA奉仕作業 ご協力ありがとうございました

9月6日（土）午前7時より、多くの保護者、教職員、生徒のみなさんの参加をいただき、育成・厚生委員会主催のPTA奉仕作業が行われました。

作業始めは雲も多く気温も低めでしたが、徐々に蒸し暑くなる状況の中、参加者が力を合わせて学校周辺や校庭の除草作業を行いました。おかげさまで、夏の日差しで伸び放題だった雑草もすっきりと刈り取られ、良い環境の中で生徒たちも活動できるようになります。皆様のご協力に感謝いたします。



除草作業の様子